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Ata da reunião Extraordinária do COMTUR JF realizada no dia 05 de Abril de 2017 

Aos 05 dias do mês de Abril de 2017, no Museu Ferroviário – Av. Brasil, 2001 – Centro, Juiz 
de Fora – MG, 36060-010 – reuniram se as instituições abaixo representados pelos 
participantes Jorge Levi Mendes Coelho, do AVA-JF, Marcos Miranda, da ABRASEL, 
Tatyana Hauck Herdy Hill, do DITUR/PJF, Michele Aparecida da Silva, do DITUR/PJF, Inácio 
Botto Ferreiro, do DITUR/PJF, Ianca Bertante Camara, do DITUR/PJF, Fabrício Meana Dias, 
da SEL, Mario William A. de Faria, do DITUR/PJF, Luís Henrique Moreira Viard, da CATUR, 
Mayara Cristina de S. Paiva, da ABRASEL/ZM, João Batista da AVA, Salcio Delduca da 
Associação alemã, José Geraldo Nogueira, do SENAC, Alexandre B. Moreira, da Agência de 
Desenvolvimento, Thiago Duarte Pimentel, da UFJF. Sr. Marcos inicia a reunião falando 
sobre o plano setorial nos tópicos (2.1) Consolidar Juiz de Fora como polo da gastronomia, 
(2.2) Potencializar as singularidades da cidade, que lhe conferem condição de respeito aos 
grupos especiais. Sr. Marcos informa que ouve um início de trabalho com os grupos 
especiais e que essa discussão está de volta no GDI e afirma que a diversidade não se 
limita a gênero, e sim a religião, gênero entre outros e que Juiz de Fora sempre teve como 
característica essa diversidade, porém esse tópico foi pouco trabalhado e coloca esse 
assunto como (-) devido ao pouco posicionamento da cidade, e comenta que a cidade foi a 
primeira a defender a diversidade sexual com a lei rosa. Os membros informam que quando 
o miss gay acontecia, esse discurso era defendido. Sra. Tatyana fala sobre a identidade 
única na qual Juiz de fora não se encaixa devido a essa diversidade. Sr. Marcos volta ao 
tópico (2.1) e afirma que Juiz de Fora ainda não foi consolidado como polo da gastronomia, 
pois não foi feito nenhum trabalho para tal. Ele explica que o que anda acontecendo em Juiz 
de Fora é as pessoas reconhecerem mais esse trabalho não parte dos órgãos competentes, 
e em consenso com os membros se chegou a conclusão que foi (+ ou -). Sr. Marcos lê os 
tópicos (2.3 e 2.4) apenas para fins de conhecimento pois os mesmos serão tratados 
depois. Sr. Marcos fala sobre as ações e projetos, iniciando pelo (2.1.1) JF Gastronomia na 
qual institui a marca da gastronomia e o selo de qualidade, no qual em comum acordo dos 
membros esse tópico é (-). A próxima ação é a (2.2.1) Juiz de fora acessível, que implica o 
projeto oportunidades, que após o comum acordo foi definido que esta ação seria excluída. 
A próxima ação a ser discutida é a (2.3.1) Descobrir Juiz de fora. Sr. Luís informa que essa 
ação já aconteceu porém momentaneamente foi interrompida e pelo fato da mesma já ter 
existido chegou-se a conclusão que essa ação é (+ ou -). A próxima ação é a ser discutida é 
a (2.4.1) na qual em decisão unânime foi detectada uma ação (-). Sr. Marcos fala sobre as 
inviabilidades de vários processos sobre os camelôs nos quais em diversas gestões vem 
sendo desenvolvidos. Sr. Marcos Inicia a ação (2.4.2) Revitalização de espaços públicos e 
culturais. Nesta ação Sr. Marcos afirma que só pode ser revitalizado o que morreu e o 
centro histórico de Juiz de Fora nunca morreu. Ele também vem ressaltando as obras feitas 
como, por exemplo, a Praça João pedido na qual foi um projeto negativo. Em relação a 
revitalização do bairro borboleta, Sr. Salcio concorda que essa ação tem que ser levada a 
seguir. Sr. Marcos fala sobre a revitalização dos museus e que o Mariano Procópio já teve 
parte de seu acervo aberto. Sr. José informa que o museu Mariano Procópio está em 
situação precária de limpeza. Sr. Marcos fala sobre a revitalização do parque da Lajinha no 
qual já aconteceu, e em relação a cultura o Teatro Paschol Carlos Magno já está em sua 
fase final e informa que o maior problema do poder publico é o gerenciamento no qual está 
sendo estudado. Sra. Tatyana lembra do corte de verba que a UFJF obteve no qual em 
consenso dos membros decidiram que essa ação seria (+ ou - ), Sra Marcos fala sobre a 
gastronomia mineira e informa que em Juiz de Fora existe pouca, e fala sobre a marca da 
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gastronomia de Juiz de Fora na qual é importante, mas não foi feita. Sra Tatyana fala sobre 
o selo da Abrasel e que este não significa qualidade. Sr Marcos explica a criação do selo. 
Em unanimidade, os membros do conselho deu a nota ( - ). Sr Marcos inicia o próximo tema 
que é Juiz de Fora Acessível. Sr Mario afirma que a cidade é acessível e fala sobre as 
calçadas. Sr Luis fala sobre as frotas dos ônibus e também defende que a cidade é 
acessível. Sr Marcos fala sobre o numero d táxi ser maior do que a legislação propõe. Sr 
Mário fala sobre a reportagem de Juiz de Fora ser uma das cidades mais receptivas do 
Brasil e que isso mostra também sua acessibilidade. Sr Jorge informa que no domingo viu o 
ônibus linha Morro do Cristo indo para seu destino sem nenhum passageiro e questiona a 
atratividade do local. Sra Tatyana fala sobre a vista e o local agradável para um piquenique. 
Sr Marcos fala sobre o Morro do Cristo e o Aeroporto Serrinha que passara para 
responsabilidade da SEDETTUR. Sr Marcos retoma o tópico sobre juiz de Fora acessível e 
em comum acordo os membros decidiram que seri uma ação (+), porém é projeto de 
continuidade. Sr Marcos entra no projeto oportunidades e informa que esse tópico deve ser 
reavaliado. O outro ponto é Juiz de Fora especial, e por uma decisão unanime decidiram 
que essa ação é (-). Sr Marcos fala sobre o tópico eventos voltados ao publico GLS. Sra 
Tatyana informa que quando há evento a prefeitura apoia do mesmo modo que já apoiou 
alguns editais. Sr Marcos afirma que ao se tratar deste tema, se refere a uma politica 
especifica e fala sobre as dificuldade dos organizadores em relação ao publico frequente 
nas palestras. Sr Salcio informa que quando se fala de grupos especiais, abrange vários 
grupos, porém documento esta especificando o Grupo GLS. Sr Marcos fala que o tema é a 
diversidade. Em comum acordo os membros decidiram que essa ação tem que ser revida 
pois no esta esta escrito da melhor forma. Sr. Marcos inicia o tema “Programa bem vindo a 
Juiz de Fora” e em unanimidade informam que esta ação é (-) pois não foram realizadas. 
Sra Tatyana fala que as escolas particulares tem cumprido o papel d levar os alunos a 
conhecer os atrativos da cidade. Sr Marcos informa que esse assunto tem que ser tratado 
como preferencia. Em relação ao pró-Musica, próximo tema, os membros acreditam que 
esse tema não cabe nos dias atuais. O próximo tema é referente ao suporte turístico, no 
qual os membros acham que este tema tem que rever  e a ação é (-). Sra Tatyana e Sr 
Marcos aproveitam para falar do evento -Praça Cultural. Sobre o tópico da criação da 
Galeria Popular, todos concordaram que essa ação foi (-). Referente ao tópico de 
revitalização dos projetos arquitetônicos os membros afirmam que estão sendo realizados 
aos poucos e somente em pontos específicos e por isso a ação é (-), porem ao falar de 
revitalização dos produtos turísticos esse cabe (+ ou -), pois o parque da lajinha foi 
revitalizado. Sr Marcos informa que esta faltando uma área de alimentação no parque e fala 
sobre o projeto da Abrasel no qual já se encontra na Prefeitura e lança a ideia de um 
conjunto gastronômico dentro de container, no qual o valor fica acessível. Sr Salcio fala 
sobre a área de proteção do Parque da Lajinha e que isso impede muitas ações. Sr Marcos 
Informa o termino da leitura do documento e propõe a separação dos temas e uma 
avaliação para a próxima reunião e informa que o próximo documento a ser revido sera o 
PPA. Sr. Marcos Henrique Miranda encerrou a reunião agradecendo a presença de todos e eu, Michele 

Aparecida da Silva, lavrei a presente ata que após ser aprovada será assinada por todos os 

participantes. 

Alexandre B. Moreira________________________________ Agência de Desenvolvimento 

Fabrício Meana Dias ___________________________________________________SEL 

Ianca Bertante Camara ___________________________________________PJF/DITUR. 

Inacio Botto Ferreir________________________________________________PJF/DITUR 

https://www.google.com.br/search?safe=active&q=container&spell=1&sa=X&ved=0ahUKEwiziPi716fYAhUMfpAKHc47DSEQBQglKAA
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João Batista de Carvalho ______________________________________________AVA-JF 

Jorge Levi Mendes Coelho______________________________________________AVA-JF 

José Geraldo Nogueira _______________________________________________SENAC 

Luís Henrique Moreira Viard ___________________________________________CATUR 

Marcos Miranda___________________________________________________ ABRASEL 

Mario Willian A. de Faria ___________________________________________PJF/DITUR 

Mayara Cristina de S. Paiva ______________________________________ ABRASEL/ZN 

Michele Aparecida da Silva _________________________________________PJF/DITUR 

Salcio Delduca _____________________________________________Associação alemã 

TatyanaHauck Hill_________________________________________________PJF/DITUR 

Thiago Duarte Pimentel ________________________________________________ UFJF   

 


